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pandemia
covid19

En Manta, muchas familias 
dependen del comercio 
diario o bien, de salarios ligados 
al consumo masivo, lo que 
afectó en gran medida su 
calidad de vida, poniendo en 
riesgo su subsistencia.

En este contexto, el deber 
moral de realizar gestiones a 
favor de la población          
vulnerable se hizo presente, 
logrando ayudar a hacer 
más llevadera una situación 
inesperada, pero que sería la 
constante del año, extiéndose 
aún con plazo indefinido.

16 de marzo de 2020 

EMERGENCIA
llamado a la

ACCIÓN

CONFINADOS

El país fue declarado en      
emergencia tras detectarse el 
primer caso de covid 19, 
esto conllevó a un confinamiento 
total que se extendería varios 
meses, paralizando plazos, 
actividades y la vida como 
se conocía hasta entonces.

Las agendas programadas 
cambiaron, adaptándose a 
las necesidades primarias y 
enfocándose a proyectos que 
primaran el cuidado de la 
vida, evitando contacto 
físico, como el teletrabajo, 
e-commerce, clases virtuales, etc.





asistencia
alimentaria

Dotamos con canastas de víveres básicos a familias en que 
necesitaban asistencia, varios productos fueron tomados 

de una cosecha familiar.



Iniciamos un  proyecto de agricultura de ciclo corto, logrando armar 
canastas con varios de estos productos, generando además empleo.

ingenio
solidaridad con

Vengo de padres y 
abuelos campesinos, 
por ello, este proyecto, 
más que donar una            
canasta, esto me permitió 
entregar con cariño lo 
aprendido por generaciones 
y convencernos de que 
esto debe perdurar, porque 
somos hijos de la tierra.





En julio, tras un incendio en Villamarina, Jocelyn perdió su casa.
Melany Arteaga y su familia iniciaron la construcción de un nuevo 
hogar para ella, con la ayuda de varios ciudadanos que se sumaron. 

sueños
reconstruidos

Pude participar de esta 
cruzada con la 
donación de material 
de construcción.

Gracias a Melany y 
Constructora Arteaga & 
Arteaga, Jocelyn y su 
hijo pudieron reconstruir 
sus sueños.





La flora y fauna silvestre del bosque de Pacoche se dirige al extermio.
Estas fotos de un oso hormiguero, mono aullador y un puma, fueron 
tomadas por nuestro equipo entre junio y septiembre, a pocos 
metros de la  frontera habitada con el bosque.

conservaraprender a

Tribu Azul nace como 
una iniciativa voluntaria, 
para patrullaje del 
bosque y apoyo a la 
labor de conservación 
de árboles endémicos y 
por ende a la fauna 
silvestre.

En 2020 se pudo rescatar 
de incidencias en 
propiedades privadas 
varios animales y reportar 
talas ilegales en el área 
protegida





en barrios
trabajo

La atención a requerimientos ciudadanos es una constante 
que, a pesar de la pandemia, no se hizo esperar.

Los primeros meses del año, atendí temas inherentes a antenas 
de telecomunicaciones, revisión de permisos de construcción y 
medioambientales, a fin de garantizar la tranquilidad de los 
vecinos y la transparente legalidad de los procesos. 



Visitar obras en proceso, 
verificar su avance y 
entender la percepción 
de los vecinos ayuda 
a retroalimentar a la 
administración en las 
distintas visiones y 
beneficiones que se 
valoran al respecto.

En la calle 307 fui invitado 
por un ciudadano a 
verificar la calidad del 
material, del cual pude 
consultar al encargado 
de obra, conociendo 
modificaciones al contrato 
e información de su 
avance

Escalinata - Barrio 5 de Agosto



666
el contrato 

Con especial énfasis 
inicié un proceso de      
fiscalización a un         
contrato por $666,619,84 
relacionado a comuni-
cación y difusión propa-
gandística, observando 
en este que, si bien los 
sectores estratégicos 
permiten contratar por 
régimen especial, el 
monto del contrato, el 
momento y la relación 
de la empresa con quien 
fuera el asesor del          
Alcalde, llamaban la     
atención.

Recibí información el 3 
de agosto, sin embargo, 
al ser un privado quien 
subcontrata los servicios, 
la información brindada 
no detalla el uso final de 
los recursos.

solicitud de
información



aeropuerto
concesión

Solicité información 
sobre la construcción de 
la terminal aeroportuaria 
y su posible concesión, 
solicitud respondida al 
siguiente año calendario.

solicitud de
información



600
patio

La adhesión una extensión 
de playa para la 
creación del patio 600, 
como almacenamiento 
de carga, es un tema 
controversial en la 
ciudad, solicité un 
informe al respecto, para 
conocer las intenciones y 
la postura del GAD frente 
a este asunto. 
Solicitud aún sin respuesta.

solicitud de
información



agunsa tpm
concesión

Conocer el estado de la 
concesión, balances y 
proyecciones, dará clari-
dad a nuestras fuerzas 
vivas sobre los destinos 
del motor económico de 
nuestra ciudad, el 
puerto, por ende, solciité 
comparecencia e informe 
de la concesionaria, sin 
embargo, no se ha realizado.

solicitud de
información



transire & veolia
contratos

Compromisos de campaña 
y de inicio de gestión, cuyas 
comisiones deben rendir 
cuentas del estado de 
los mismos.
Al final del año calendario 
no había respuesta.

solicitud de
información



miess
terreno donado

En la administración     
anterior  se otorgó un 
terreno al MIESS para 
construcción de un CIBV, 
solicité información de la 
ejecución de esta obra, 
o en su defecto la 
reversión del bien.
Aún sin respuesta.

solicitud de
información



malecón escénico
comodato

Usuarios de los locales 
del Malecón Escénico 
pidieron solución a tema 
administración del bien.
El caso se encuentra en 
análisis por comisión.

solicitud de
información



manta 2000
ciclovía

Se atendió la colocación 
de hitos en tramo faltante 
y socialización/aclaración 
de plan vial a residentes.
Oficio y solicitud de fact-
ibilidad no respondidos.

solicitud de
información



poa 2020
obras

Sin respuesta.

solicitud de
información



hospital hrz
informe

Solicitud atendida en 
meses posteriores.

solicitud de
información



inseguridad - policía
informe

Informe brindado por 
Jefe de Policía mes 
siguiente.

solicitud de
información



crédito bioseguridad
informe

Solicitud no atendida.

solicitud de
información





voz

2020
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sesiones54 ordenanzas21

enero diciembre



ordenanza voto
a favor
a favor
a favor
a favor
a favor

en contra
a favor
a favor
a favor
a favor
a favor
a favor
a favor
a favor
a favor
a favor

a favor

en contra
en contra

en contra
en contra

Derogatoria del canon 
de arrendamiento

Derogatoria ordenanza 
que otorga anticipos

Protección de la Fauna 
Urbana

Derogatoria a ordenanza que 
regula procedimientos coactivos
Remisión de deudas tributarias 

y no tributarias
Optimización del Talento 

Humano
Liquidación EP Costa Limpia

Regula el espacio público por 
emergencia sanitaria COVID 19

Sustitutiva a Ord. que regula el 
espacio público por COVID 19

Regula el espacio público construcción 
y actividades económicas COVID 19

Regula el procedimiento de 
infracciones territoriales

Regula intervención municipal en limpieza 
de terrenos valdíos y espacios públicos
Regula y promueve uso de la 

bicicleta

Regula implementación de sistema de 
recaudo electrónico en transporte público

Reformatoria a ordenanza de 
remisión de deudas

Regula disposición de letra N en Art. 
60 COOTAD

Reformatoria a servicios públcios 
Revisión Técnica Vehicular

Extinción EP Registro de la Propiedad 

Contribución especial de mejoras

Sustitutiva a Ord. de creación de EPAM

Adscripción de Cuerpos de 
Bomberos de Manta



seguridad vial
tránsito &

En 2020, como Comisión de Tránsito y Seguridad Vial debatimos 
proyectos de Ordenanzas relacionados al transporte urbano, tanto 
taxi convencional como buses de transporte público.

Escuchar a los actores 
involucrados en la     
construcción de normas 
para la política pública, 
enriquece el proceso de 
legislación.
FETUM y Cooperativas 
de Taxi Convencial y 
Ejecutivo acompañaron 
las sesiones y debates, 
llegando a aprobar y 
archivar cuerpos normativos 
tras sus observaciones.



ambiental
gestión

Colectivos como AMAN participaron activamente en la Comisión de 
Gestión Ambiental aportando su experiencia en el cuidado y amor a 
los animales.

La integración de criterios 
logró pulir la Ordenanza 
que regula el cuidado 
de la fauna urbana, 
hasta su aprobación en 
definitiva instancia.
Se avanzó, del mismo 
modo en la construcción 
de la Ordenanza de     
Arbolado Urbano.



presentados
proyectos

Presenté un alcance    
mejorando el Proyecto de 
Ordenanza para la         
Difusión del Patrimonio 
de Manta, luego de      
trabajar con los juristas y 
técnicos de la Dirección 
de Cultura y adoptar sus 
observaciones.

Junto al Colectivo Sororas 
Manta, mantuvimos reuniones 
para la construcción del 
Proyecto Casa de Acogida 
para la Prevenciòn del 
Maltrato a la Mujer, en el 
contexto Intrafamiliar.

El proyecto está en fase 
de comparar experiencias 
en ciudades pioneras, 
para ser presentado 
próximamente.



contacto

correo: bosco_vera@manta.gob.ec
teléfono: 0939258620
web: www.boscovera.ec

twitter/@boscovera
facebook/boscoverad
instagram/@boscoverad


